

## **Schlussbericht über die örtliche Prüfung der Jahresrechnung 2008**

**Anlagen: 1**

**Gäste: Keine**

---

### **Sachverhalt:**

Die Jahresrechnung 2008 wurde von der Verwaltung erstellt und vom Rechnungsprüfungsamt geprüft. Der Schlussbericht fasst die Ergebnisse der Rechnungsprüfung – insbesondere die der Prüfung der Jahresrechnung – zusammen. Der Kreistag bekommt durch den Schlussbericht einen Überblick über das Agieren der Verwaltung im abgeschlossenen Haushaltsjahr. Der Schlussbericht dient insbesondere als Hilfestellung bei der Feststellung des Jahresergebnisses. Mit dem Schlussbericht wird die örtliche Prüfung 2008 abgeschlossen.

### **Stellungnahme der Verwaltung:**

Die Finanzlage des Schwarzwald-Baar-Kreises hat sich im Haushaltsjahr 2008 deutlich besser entwickelt, als dies noch bei der Haushaltsplanberatung prognostiziert wurde.

Es wird bestätigt, dass die Verwaltung des Landkreises in den geprüften Bereichen insgesamt gesetzes- und ordnungsgemäß sowie wirtschaftlich und sparsam gehandelt hat. Ein grober Überblick über die wesentlichen Prüfungstätigkeiten und Prüfungsergebnisse wird im Schlussbericht gegeben.

Aufgrund der Prüfungsergebnisse bestehen seitens des Rechnungsprüfungsamtes keine Bedenken gegen die Feststellung der Jahresrechnung 2008 des Landkreises Schwarzwald-Baar-Kreis in der vorgelegten Form.

Der Ausschuss für Verwaltung und Wirtschaft wird gebeten den Schlussbericht (siehe Anlage) nach Kenntnisnahme an den Kreistag weiterzuleiten.

### **Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss nimmt den Schlussbericht des Rechnungsprüfungsamtes zur Jahresrechnung 2008 zur Kenntnis und leitet ihn an den Kreistag weiter.

